



MARQUE-PAGE

THÉOLOGIE

LE MARTYRE

de Jérôme Alexandre

Parole et Silence, 150 p., 14 €

● Jérôme Alexandre propose non pas une histoire des martyrs, même si les exemples, anciens ou récents, viennent illustrer son propos, mais une théologie du martyr. L'auteur, professeur aux Bernardins (Paris), inscrit le martyr dans la logique du baptême. « *Si le martyr, commente J. Alexandre, est vu comme un héroïsme réservé à quelques êtres d'exception, il ne nous intéresse qu'à titre de curiosité édifiante. Ce n'est pas cette image que nous restitue le récent film de Xavier Beauvois Des hommes et des dieux.* » Une belle et solide méditation sur la vocation chrétienne.

MARCEL NEUSCH

PASSEURS D'ESPÉRANCE

Recherches sur le sens chrétien du salut

Hommage à Charles Wackenheim

Lethielleux, 308 p., 26 €

● Après une période de « quasi-silence », la question du salut revient en théologie par où on ne l'attendait pas. On parle de plus en plus, écrit Charles Wackenheim, de « *sauver* » ou du moins de « *sauvegarder* » telle espèce ou tel bien menacés, voire la planète elle-même. Qu'en est-il du salut chrétien ? Wackenheim s'est proposé de reprendre la question à nouveaux frais avec ses anciens collègues et étudiants, en guise d'hommage pour ses 80 ans. Le projet a suscité une quinzaine de contributions, qui vont des sources bibliques à l'espérance en acte, en passant par les éclairages historiques et les propositions théologiques. Un beau programme, largement honoré dans ces pages.

M. N.